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Abstract (en)
The hand-held machine tool (110) has a motor tool (112) for motorized driving of a tool holder (13) provided for holding a tool (14). A fan wheel
(130) of a fan assembly (150) is arranged together with the tool motor in a housing (111) of the hand-held machine tool. The fan wheel is provided
for generating a cooling air current (28) for cooling the hand-held tool. One of the tool motor has a separate fan motor (131) for motor driving the fan
wheel.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Hand-Werkzeugmaschine (10; 110; 210), insbesondere Schleifgerät, Trenngerät oder Schrauber, mit einem
Werkzeugmotor (12; 112; 212) zum motorischen Antreiben einer zum Halten eines Werkzeugs (14, 214) vorgesehenen Werkzeugaufnahme (13;
213), und mit einem zusammen mit dem Werkzeugmotor (12; 112; 212) in einem Gehäuse (11, 111, 211) der Hand-Werkzeugmaschine (10;
110; 210) angeordneten Lüfterrad (30; 130; 230) einer Lüfteranordnung (50; 150; 250) zur Erzeugung eines Kühlluftstroms (28) zur Kühlung der
Hand-Werkzeugmaschine (10; 110; 210), insbesondere des Werkzeugmotors (12; 112; 212). Bei der Hand-Werkzeugmaschine (10; 110; 210) ist
vorgesehen, dass sie einen von dem Werkzeugmotor (12; 112; 212) separaten Lüftermotor (31; 131; 231) zum motorischen Antreiben des Lüfterrads
(30; 130; 230) aufweist.
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